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EFEITO COVID

Pedido de
decreto para
horário
especial
O presidente da CDL Sinop, 
Marcos Alves, acredita que a 
Prefeitura de Sinop atenderá o 
anseio dos lojistas e estenderá o 
funcionamento do comércio du-
rante o período natalino, princi-
palmente à noite.              Página  -4

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

RONDONÓPOLIS

R$ 65,3 mi
para asfaltar
distritos
industriais

O governador Mauro 
Mendes assinou convênio 
no valor de R$ 65,3 mi-
lhões para o asfaltamento 
dos distritos industriais Ra-
zia e Vetorasso, em Rondo-
nópolis, em parceria com 
o senador Carlos Fávaro e 
com o prefeito José Carlos 
do Pátio.        Página - 8

Lafi n anuncia que 
Sorriso não terá 
show da virada e 
carnaval popular
Na manhã desta quinta (18), o prefeito de 
Sorriso Ari  anunciou que não haverá o 
tradicional show da virada na passagem do 
31 de dezembro para o 1º de janeiro, muito 
menos a edição de 2022 do carnaval popu-
lar do município.               Página -3

SINOP

Cerca de 200 profi ssionais se inscreveram no 2º Workshop de Educação Física, Esporte e Saú-
de do Norte de Mato Grosso. Os participantes vieram de cidades como Colíder, Sorriso, Cuiabá, 
entre outras. O evento chamou a atenção e fortaleceu o apoio de representantes do CONFEF e 
do CREF17/MT.                    Página -6

ASSESSORIA

APOIO A WORKSHOP



O tema alimentos no direito das famílias é um 
dos mais polêmicos, uma vez que há diver-
gências doutrinárias sobre o seu fundamento 
jurídico

O tema alimentos no direito das famílias 
é um dos mais polêmicos, uma vez que há 
divergências doutrinárias sobre o seu fun-
damento jurídico e resistências e divergên-
cias na prática em ações judiciais.

Se de um lado o alimentado requer o 
pagamento para suprir suas necessidades, 
de outro o alimentante entende que não 
tem condições fi nanceiras para suprir as 
necessidades do alimentado no valor e na 
forma almejada.

Pois bem, é importante explicar que o 
dever de alimentar tem sua base no prin-
cípio da solidariedade familiar, e, neste as-
pecto, balizado também no princípio da 
afetividade.

Os alimentos como a sociedade conhe-
ce tem como escopo tanto uma relação 
patrimonial de crédito e débito com quem 
tem o dever de alimentar, como uma fi na-
lidade pessoal, ou seja, um interesse supe-
rior familiar.

É importante mencionar que a doutri-
na distingue o dever de sustento e a obri-
gação alimentar, entendendo o primeiro 
como vinculado ao poder familiar e devido 
aos fi lhos menores de idade, já a obrigação 
alimentar está vinculada ao direito de assis-
tência familiar e ao princípio da solidarieda-
de.

Neste aspecto os alimentos tiveram 
uma amplitude para atender ao princípio 
da solidariedade, e foi quando a tese dos 
alimentos compensatórios passou a ser 
discutida e aplicada. Segundo o Dr. Flávio 
Tartuce citando Rolf Madaleno, os alimen-
tos compensatórios constituem:

“uma prestação periódica em dinheiro, 
efetuada por um cônjuge em favor do ou-
tro na ocasião da separação ou do divórcio 
vincular, onde se produziu um desequilíbrio 

econômico em comparação com o estilo de 
vida experimentado durante a convivência 
matrimonial, compensando deste modo a 
disparidade social e econômica com a qual 
se depara o alimentando em função da se-
paração, comprometendo suas obrigações 
materiais, seu estilo de vida e a sua subsis-
tência pessoal” (MADALENO, Rolf. Curso de 
direito de família. Rio de Janeiro: Forense, 
2008. P. 725).

Então, o objetivo dos alimentos compen-
satórios é evitar o desequilíbrio econômico e 
queda brusca de padrão de vida, que pode 
acontecer com uma das partes quando do 
divórcio.

É comum acontecer uma redução no pa-
drão de vida após o divórcio, mas os alimen-
tos compensatórios não se referem a esta 
circunstância comum, mas sim pela queda 
de padrão de vida drástica e injusta, princi-
palmente, quando no momento da partilha 
uma das partes fi cou com o quinhão que 
confere despesas e o outro com o quinhão 
que confere rendas e riquezas.

Desta forma, aquele que vislumbra exis-
tir tal desequilíbrio econômico social, tem o 
direito de pedir a pensão compensatória ao 
ex-cônjuge, ainda que tenha se divorciado 
há mais de ano e dia.  Nesse sentido, os ali-
mentos compensatórios poderão ser pagos 
tanto em prestações pecuniárias mensais 
quanto em parcela única.

Os alimentos compensatórios são am-
plamente acolhidos na doutrina e na juris-
prudência, o que demonstra a evolução do 
princípio da solidariedade, sendo este pre-
visto no art. 3º, inc. I, da nossa Constituição 
Federal, e devidamente recebido no direito 
das famílias.

ANA LÚCIA RICARTE É 
ADVOGADA FAMILIARISTA HÁ 27 
ANOS, ESPECIALISTA EM 
DIVÓRCIO SAUDÁVEL APÓS 
RELAÇÃO ABUSIVA

Você conhece os alimentos 
compensatórios?

A vida perfeita
pessoa só tenha vivido coisas boas, mas 
só postou coisas boas. O motivo? Tentar 
se fi xar como alguém “bem sucedido” 
em um mundo movido por aparências.

Algumas pessoas, inclusive, chegam 
a extremos de sacrifi car o pagamento 
de contas e outros compromissos para 
ostentar, compartilhando os momentos 

nas redes sociais.
Isso faz com que muita gente 

que está “ralando” se sinta des-
motivada, afi nal, por mais que 
se esforce não se consegue che-
gar a algo parecido com o que o 

outro faz questão de postar.
Precisamos, sempre, diferenciar a 

realidade daquilo que é postado, afi nal, 
a “moda” é fazer dos recursos online 
verdadeiras “vitrines” para mostrar o 
sucesso que, boa parte das vezes, não 
existe.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em 
contato pelo fone (66) 99971-6500, 
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou 
visitar nosso perfi l em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus qui-
ser!

Eu sempre procurei mostrar, nas redes sociais, a realidade da minha 
vida. É claro que não vou fi car chorando meus problemas de forma 
pública, mas acho importante mostrar que existem alegrias e tristezas, 
conquistas e difi culdades, evitando que quem está visitando o perfi l 
comece a acreditar que a existe vida “perfeita”, composta apenas por 
bons momentos, conquistas e realizações, afi nal, acreditar em algo dessa 
natureza pode desestimular quem, assim como você, está lutando para 
ter uma vida legal.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

O ser humano tem, há muito, mas 
muito tempo, o costume de achar que 
a grama do vizinho é mais verde. Isso, 
claro, incomoda muita gente. O incômo-
do pode levar o observador a querer ter 
as mesmas coisas que o outro, mas sem 
empenhar o mesmo esforço, a invejar 
o outro, por não ter algo parecido, ou 
a tentar seguir os caminhos para 
conquistar as mesmas coisas.

A internet fez com que esse 
tipo de situação se tornasse mui-
to mais comum. O motivo? A fa-
cilidade de se compartilhar qual-
quer coisa na grande rede.

Mas é justamente nessa hora que o 
problema aparece: a esmagadora maio-
ria das pessoas não quer postar as difi -
culdades da vida, mas posta tudo que é 
positivo, inclusive de forma exagerada. 
Isso traz a impressão de que impressão 
de que o camarada vive, de fato, uma 
vida perfeita.

Vamos ser sinceros: se você relatar 
apenas as coisas positivas de sua vida, 
seguramente vai fazer inveja para as 
outras pessoas. Nas redes sociais não 
precisamos nem falar, apenas publicar 
fotos sugestivas. A cerveja gelada, o 
churrasco, o passeio, a geladeira cheia, 
a compra do celular novo, a viagem de 
fi m de ano, o peso perdido, o músculo 
que aumentou e por aí vai. Não que essa 

ANA LÚCIA RICARTE

Troca de marcha

Ao jogar areia no mecanismo desenvolvido por 
Jair Bolsonaro e seus aliados no centrão para azeitar 
barganhas políticas com recursos públicos, o Supre-
mo Tribunal Federal criou novas difi culdades para o 
governo no Congresso.

Em julgamento concluído nesta quarta (10), a 
maioria dos integrantes da corte juntou-se à ministra 
Rosa Weber para suspender a execução das emendas 
orçamentárias controladas pelo centrão e cobrar a di-
vulgação de informações sobre a aplicação das verbas.

Conhecidas como emendas de relator, elas se 
tornaram um pilar do esquema que dá sustentação 
ao Planalto no Legislativo ao separar fatia signifi cativa 
do Orçamento para distribuição a aliados de acordo 
com critérios opacos.

Dos R$ 16,8 bilhões reservados por tais instru-
mentos na peça orçamentária deste ano, R$ 9,3 bi-
lhões já foram comprometidos com projetos apadri-
nhados pelos parlamentares governistas. Os R$ 7,5 
bilhões restantes foram congelados pelo Supremo.

O tribunal ainda não discutiu questões de fun-
do sobre a legalidade dessas emendas, mas concluiu 
que, da forma como têm sido utilizadas, elas violam 
princípios constitucionais que impõem publicidade e 
impessoalidade ao emprego das verbas públicas.

Deve-se sempre ver com cautela uma interven-
ção do Judiciário nos assuntos dos outros Poderes. 
Mesmo ministros que votaram contra o bloqueio dos 
recursos, entretanto, apoiaram as medidas que visam 
tirar das sombras os benefi ciários das emendas parla-
mentares.

A decisão criará embaraço para os governistas 
porque a falta de transparência era chave para o con-
trole do processo pelos líderes do centrão, que assim 
não precisavam respeitar critérios que asseguram iso-
nomia na divisão de outras fatias do Orçamento reser-
vadas para os parlamentares.

Quando a decisão do STF for cumprida e se tor-
narem conhecidos os benefi ciários das emendas de 
relator, será possível conferir quem ganhou mais e o 
que fez com seu quinhão —e fi cará difícil conter os 
confl itos que decerto emergirão na própria base go-
vernista.

A fragilidade da coalizão que sustenta Bolsonaro 
fi cou evidente durante a votação da emenda que per-
mite ao governo furar o teto de gastos e dar calote em 
dívidas reconhecidas pela Justiça, aprovada na terça 
(9) pela Câmara dos Deputados, aos trancos e barran-
cos. Desmanchado o arranjo das emendas, a instabili-
dade tende a aumentar.

Não foi à toa que o presidente e os líderes do 
centrão protestaram contra a intervenção do STF. Nos 
bastidores, fala-se em buscar meios de contornar a 
decisão. O espaço para manobras, contudo, se mostra 
cada dia mais estreito.

Editorial

Máquina emperrada

MARMELADA?
A Câmara de Cuiabá defi niu na quarta (17) 

relator, membro e suplentes da CPI que vai 
apurar a existência de uma suposta organi-
zação criminosa na Saúde da Capital. O re-
lator será o vereador Marcrean Santos (PP) e 
membro o vereador Chico 2000 (PL). Ambos 
compõem a base do prefeito afastado Emanuel 
Pinheiro (MDB). Michelly Alencar (DEM) e Ce-
zinha Nascimento (PSL) serão os suplentes. A 
presidência da CPI, conforme estabelecido no 
regimento, fi ca com quem a propôs, o vereador 
Tenente-Coronel Marcos Paccola (Cidadania).

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

SONHAR NÃO
CUSTA
Mesmo em baixa desde as duas últimas elei-

ções, com derrotas expressivas como a tentativa 
de reeleição de Pedro Taques, o PSDB sonha com 
a principal disputa eleitoral de 2022. Os tucanos 
tentam emplacar um nome para disputar o Go-
verno do Estado. Segundo o presidente da sigla, 
deputado Carlos Avalone, os mais cotados são 
o ex-prefeito de Cáceres Francis Maris e o ex-
-deputado federal Nilson Leitão. Este amargou 
duas derrotas na disputa ao Senado. Já Maris 
está fora da política desde 2020, quando acabou 
seu segundo mandato no interior.

Crédito:Divulgação
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O tribunal concluiu que, da forma como 
têm sido utilizadas, elas violam princípios 
constitucionais que impõem publicidade e im-
pessoalidade ao emprego das verbas públicas“ “ Com a crise hídrica em Tangará da Serra, os pontos onde há poços artesia-

nos registram movimento. Só na última quarta (17), mais de 50 mil litros de água 
foram retirados de um dos poços disponibilizados aos moradores. Segundo a 
Defesa Civil Municipal, que tem feito o controle da entrega da água, em um 
único ponto mais de 60 veículos passaram pelo local em busca do líquido. Po-
rém, a população tem concentrado a retirada apenas no poço que fi ca na Vila 
Alta (operacional do Samae), o que pode gerar longa espera. Para evitar esse 
problema, a recomendação é que os moradores procurem os outros pontos de 
abastecimento, sendo um no almoxarifado do Samae e outro no Jardim Taru-
mã, que fi ca na Igreja Sagrado Coração de Jesus.
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A Câmara acompanhará todas as etapas

Evento será realizado na sede da Aedic

SINOP

Empresa apresenta 
projeto para revisão 
do Plano Diretor
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A revisão do Plano Dire-
tor Municipal foi assunto da 
conversa realizada na Câmara 
Municipal de Sinop. Os parla-
mentares receberam o dire-
tor da Prodeurbs, Waldomiro 
Teodoro dos Anjos, e a equipe 
técnica da empresa Houer, 
responsável pela elaboração 
do Projeto. Na reunião, os 
técnicos da Houer apresenta-
ram os estudos, propostas e 
etapas para a elaboração do 
Projeto, que deve ser finaliza-
do em setembro de 2022. O 
plano diretor é uma Lei Mu-
nicipal, que determina os pa-
râmetros, regras, incentivos e 
instrumentos para o desen-
volvimento da cidade. 

“A revisão do plano di-
retor é algo importante para 
o desenvolvimento do nosso 
município, para adequar a 
legislação à nossa realida-
de, pensando no futuro e no 
crescimento de Sinop. A Câ-
mara acompanhará todas as 
etapas, e entendemos que é 
importante a participação do 
legislativo nas discussões de 
políticas públicas preparadas 
para atender as demandas 
dos cidadãos”, ressaltou Pau-
linho Abreu (PL), vice-presi-
dente da Câmara. 

Paula Perim, coordena-
dora da Houer em projetos 
de Arquitetura e Urbanismo 
municipal, enfatizou que a 
revisão do plano diretor é rea-
lizada por meio de uma ação 
conjunta de técnicos, poder 
público e a sociedade civil, 
que participa ativamente nas 
audiências públicas e na con-
sulta popular. “A construção 
de um plano diretor passa 
por essa escuta ativa da po-
pulação, envolvendo o poder 

público e o suporte técnico. 
Por isso, o primeiro passo é 
realizar um diagnóstico pre-
liminar analítico já nos próxi-
mos 90 dias”, afirmou. 

Em dezembro, segundo 
Waldomiro, deve ser realiza-
da uma audiência pública 
para apresentar à população 
as etapas da elaboração e 
iniciar o diagnóstico prelimi-
nar, que analisará as reais ne-
cessidades de mudança, as 
características do município, 
a identificação de possíveis 
barreiras, e as demandas so-
ciais e econômicas do muni-
cípio. “É muito importante e 
necessário esse estudo, esse 
processo inicial e o planeja-
mento, porque precisamos 
de políticas públicas que tra-
duzem também a qualidade 
de vida da população, que a 
Lei entenda a necessidade do 
cidadão e garanta seguran-
ça e desenvolvimento para 
a nossa cidade”, reforçou o 
vereador Professor Mário 
(PODE).  A construção do Pla-
no Diretor utiliza diversos ins-
trumentos de planejamento 
urbano com o objetivo de 
articular o desenvolvimento 
urbano, econômico, social e 
preservação ambiental, res-
peitando as particularidades 
de cada município. “É louvá-
vel que uma empresa espe-
cializada em planejamentos 
urbanísticos municipais, com 
técnicos reconhecidos, auxi-
liem na elaboração desse pla-
no, pois trarão o olhar técnico 
que nem sempre nós verea-
dores e sociedade temos. O 
cuidado de trazer quem de 
fato entende, para estudar, 
pensar e dialogar com a po-
pulação para entender as de-
mandas é fundamental para 
o desenvolvimento do muni-
cípio”, concluiu Mário.
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Lafin anuncia que Sorriso não terá 
show da virada e carnaval popular
DA REPORTAGEM

Na manhã de on-
tem (18), o prefeito Ari Lafin 
(PSDB), juntamente com o 
secretário de Saúde, Luís Fá-
bio Marchioro e demais se-
cretários anunciaram que em 
virtude da população ainda 
não estar 100% livre da ame-
aça da covid-19 que há dois 
anos vem deixando o mundo 
em estado de pandemia, não 
haverá em 2022 o tradicional 
show da virada na passagem 
do 31 de dezembro para o pri-
meiro de janeiro, muito me-
nos a edição de 2022 do car-
naval popular do município.

A verba que inicialmen-
te seria destinada para a re-
alização do carnaval é de R$ 
1 milhão e de acordo com as 
autoridades sorrisenses será 
destinada a cirurgias de cata-
ratas e outros procedimentos 
cirúrgicos de baixa complexi-
dade.

“Nossa meta é baixar 
ainda mais o número de ati-
vos; zerar. 

Mas sabemos que o ví-
rus apresenta novas varian-
tes de modo muito rápido e 
queremos evitar toda a situa-
ção de angústia vivida no ano 
passado e até há poucos dias 
atrás”, diz o prefeito Ari Lafin.

Ainda durante a reunião 
o gestor e sua equipe anun-
ciaram também a decisão de 
manter o Hospital de Campa-

DIREITO DO CONSUMIDOR. O presidente do instituto foi ouvido pela Comissão de Defesa do Consumido
FOTO: LUCAS TORRES/SÓ NOTÍCIAS

Durante a reunião foi anunciado que o Hospital de Campanha ficará aberto
nha em funcionamento até o 
mês fevereiro. 

Esta semana, a adminis-
tração chegou a noticiar que 
pode conta do avanço da va-
cinação e os baixos números 
de internações graves, o hos-
pital criado ano passado para 

atender de forma explica os 
casos de covid-19 seria des-
continuado. 

“Diariamente estamos 
acompanhando pelos meios 
de comunicação que o vírus 
voltou a avançar na Europa e 
na China, por exemplo e, não 
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O investimento na concessão será de R$ 21,5 bilhões.

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A Comissão de Viação 
e Transporte da Câmara Fe-
deral aprovou, quarta-feira 
(17), o requerimento do de-
putado federal José Medeiros 
(PODE), atendendo solicita-
ção do prefeito Roberto Dor-
ner, para realização de uma 
audiência pública para de-
bater a implantação da Fer-
rogrão. O objetivo é discutir 
os benefícios do empreendi-
mento e dar mais celeridade 
no andamento do projeto. A 
previsão é que a audiência 
ocorra ainda este ano.

A ferrovia terá 933 km de 
trilhos e cumprirá um papel 
estruturante para o escoa-
mento da produção de milho, 
soja e farelo de soja, preven-
do-se ainda o transporte de 
óleo de soja, fertilizantes, 
açúcar, etanol e derivados do 
petróleo. O investimento na 
concessão será de R$ 21,5 bi-
lhões. “Além de discutir a im-
portância da Ferrogrão para 
Mato Grosso e o país, vamos 
promover um debate sobre 
os entraves jurídicos que pa-

ralisaram a licitação. Vamos 
convidar o ministro Alexan-
dre de Moraes e o ministro da 
Infraestrutura, Tarcísio Go-
mes de Freitas, na tentativa 
de buscar um consenso so-
bre o assunto”, frisou o depu-
tado federal José Medeiros, 
que é membro da Comissão 
de Viação e Transporte.

A estimativa é de que 
sejam transportadas mais de 
20 milhões de toneladas de 
cargas no início da operação, 
prevista para 2030, e de cerca 
50 milhões de toneladas ao 
final do período de 69 anos 
de concessão. O empreendi-
mento terá arrecadação tri-
butária de R$625 milhões e 
de R$5,3 bilhões com a opera-
ção, com geração de mais de 
300 mil empregos. A ferrovia 
também irá promover uma 
redução de R$19,2 bilhões no 
custo do frete em relação à 
rodovia, com eficiência am-
biental e redução de 50% do 
total de emissões de CO2.

Ao defender a Ferro-
grão, Medeiros lembra que 
existe um lobby para impe-
dir a redução do frete com as 

SINOP-MIRITITUBA

Câmara Federal fará audiência 
pública sobre a Ferrogrão

ferroviais. “O lobby é grande 
para impedir a redução do 
frete e manter o monopólio, 
mas o governo Bolsonaro é o 
primeiro que vem enfrentan-

do com coragem tudo isso 
e trabalhando efetivamente 
para melhorar o escoamento 
da produção de Mato Grosso 
e de outros estados”.

DA REPORTAGEM

O governador Mauro 
Mendes e o secretário de In-
fraestrutura e Logística, Mar-
celo de Oliveira, assinam hoje 
(19) o contrato e a ordem de 
serviço para início das obras 
de pavimentação e recupera-
ção de ruas do Distrito Indus-
trial de Cuiabá. 

O investimento será de 
R$ 20,9 milhões.

O evento será realizado 
na sede da Associação das 
Empresas do Distrito Indus-
trial de Cuiabá (Aedic), no Dis-
trito Industrial, às 08h30.

O valor total a ser investi-
do (R$ 20,9 milhões) represen-
ta uma economia de 21,6% em 
relação ao orçamento inicial 
estimado para a obra, que era 

de R$ 26,7 milhões.
No total, serão pavimen-

tadas e recuperadas 23 ruas 
e seis avenidas do bairro, em 
uma área total de 461 mil me-
tros quadrados. 

O asfalto irá beneficiar 
as cerca de 250 empresas ins-
taladas no local e fomentar o 
desenvolvimento industrial 
da capital mato-grossense.

As obras serão realizadas 
pela empresa Fratello Enge-
nharia, vencedora da licitação 
realizada pela Secretaria de 
Estado de Infraestrutura e Lo-
gística (Sinfra-MT).

Assinatura da ordem de 
serviço para pavimentação e 
recuperação de ruas do Distri-
to Industrial de Cuiabá

Data e hora: Hoje (19), às 
8h30

Local: Associação das 
Empresas do Distrito Indus-
trial de Cuiabá (Aedic), Aveni-

da Pedro Paulo Faria Junior 
(marginal da Avenida Fernan-
do Corrêa)

CUIABÁ

Mendes assina ordem de serviço para 
pavimentação do Distrito Industrial

queremos voltar a viver situ-
ações como essa em nosso 
Município”, frisa.

Por conta disso, a deci-
são é de resguardo e manter 
as estruturas de atendimen-
to, pelo menos até o final do 
primeiro bimestre do ano 

como medidas preventivas.
“Vamos aguardar pas-

sar as festas de fim de ano e 
também a época do carnaval 
com o Hospital aberto. 

E, mais uma vez pedi-
mos auxílio à nossa popu-
lação nessa batalha e que 

continue usando as medidas 
preventivas não farmacoló-
gicas até avançarmos com 
a aplicação da terceira dose 
para toda a população acima 
de 18 anos como recomenda-
do pelo Ministério da Saúde”, 
completa.



Estado de Mato Grosso, sexta-feira 19 de Novembro de 2021 04 | ECONOMIA/AGRO | www.diariodoestadomt.com.br

CDL pede que Prefeitura decrete horário
especial de funcionamento do comércio 
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O presidente da CDL Si-
nop, Marcos Alves, acredita que 
a Prefeitura de Sinop atenderá 
o anseio dos lojistas e estende-
rá o funcionamento do comér-
cio durante o período natalino, 
principalmente à noite. 

“É um momento impor-
tante de vendas e precisamos 
ter essa flexibilização. Enca-
minhamos ofício à prefeitura, 
solicitando que no mês de de-
zembro, entre os dias 10 e 24, 
tenhamos horários estendidos, 
bem como demos a sugestão 
de que possam abrir aos do-
mingos e na véspera de Natal. 
Os empresários continuam 
com os cuidados relativos aos 
protocolos de biossegurança”, 
lembrou.

No ano passado, o funcio-
namento foi diferenciado, com 
atendimento de cerca de 90% 
do comércio no centro da cida-
de. Durante a semana, as lojas 
atenderam até às 21h e nos do-
mingos e véspera até às 17h.

A cidade estará decorada 
e as pessoas saem para passear. 
Consequentemente, vão ao co-
mércio efetuar alguma compra.

CAMPANHA

A grande companha da 
CDL, Sonho de Natal já está 
movimentando o comércio 
sinopense. É a maior entre as 
que a entidade realiza durante 
o ano, mãe, pai e das crianças.

Serão distribuídos cerca 
de R$ 220 mil de premiação. 
Entre eles estão um caminhão 
com móveis e utensílios, um 
carro zero km, três motos, te-
levisores, um ano de plano de 
internet, um ano de vale gás, 
tratamento estético, um ano 
de compras em supermercado 
além de R$ 68 mil de prêmios 
instantâneos, com rasgadinhas, 
que o consumidor ganha na 
hora da compra.

Cerca de 600 mil cupons 
foram entregues às mais de 
200 lojas participantes.

O sorteio dos prêmios 
será dia 23 de dezembro. Con-
forme a gerente da CDL, Vanu-
sa Ires os empresários realmen-
te acreditam na campanha, 
promovendo descontos e de-
corando as lojas para entrar no 
clima.

“O grande objetivo da 
CDL é promover as campanhas 
para alavancar as vendas no co-
mércio. A nossa pesquisa em 
parceria com o CISE/Unemat 
aponta expectativa de aumen-
to nas vendas em mais de 50% 

FOTO: JULIO TABILE

Comércio se prepara para datas de fim de ano

NATAL EM SINOP. Em 2020, funcionamento foi diferenciado, com atendimento de cerca de 90% do comércio no centro

em relação ao mesmo período 
do ano passado”, explicou.

Outro aspecto positivo 
neste final de ano é o pós-
-pandemia. “O consumidor 

vem guardando dinheiro desde 
o ano passado, retraído com o 
momento de pandemia. Então, 
agora é a hora de gastar e a ten-
dência é termos um dos me-

lhores períodos natalinos dos 
últimos 10 anos”, é o que afirma 
o economista Feliciano Azuaga.

Além da campanha So-
nho de Natal, a CDL realiza 

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

A resiliência da inflação 
será o grande problema da 
economia brasileira em 2022, 
disse o ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes. Segun-
do ele, as previsões de baixo 
crescimento para o próximo 
ano podem não se confirmar, 
com os mais pessimistas do 
mercado se surpreendendo 
com as previsões de cresci-
mento entre 0% e 1% do Pro-
duto Interno Bruto (PIB).

“O problema não será 
crescimento baixo, o proble-
ma será inflação resiliente. A 
inflação provavelmente será 
um pouco acima do que vo-
cês estão prevendo, mas o 
crescimento também será 
maior do que vocês estão 
prevendo, então vamos ver. 
Eu não faço previsões, eu faço 
piada de previsões, de previ-
sões erradas”, declarou o mi-
nistro em inglês ao participar 
de evento virtual promovido 
por um banco brasileiro.

Na última edição do bo-
letim Focus, pesquisa sema-

DA REPORTAGEM

A produção de motocicle-
tas totalizou 1.004.983 unida-
des no acumulado de janeiro a 
outubro, o que representa um 
crescimento de 28,1% na com-
paração com o mesmo período 
do ano passado, quando foram 
produzidas 784.421 unidades. 
Em outubro, saíram das linhas 
de montagem 108.456 motoci-
cletas, pouco menos do que as 
108.931 unidades produzidas no 
mês anterior.

Em relação a outubro de 
2020, houve alta de 19,3%. Os 
dados foram divulgados pela 
Associação Brasileira dos Fabri-
cantes de Motocicletas, Ciclo-
motores, Motonetas, Bicicletas 

DA REPORTAGEM

Produtores rurais com 
fazendas no Pantanal mato-
-grossense reclamam da 
ausência do setor produtivo 
nas discussões referentes à 
elaboração das diretrizes do 
Estatuto do Pantanal. O as-
sunto foi debatido na última 
semana em Cuiabá, durante a 
Conferência Estadual sobre o 
Estatuto do Bioma Pantanal, 
realizada pela Assembleia Le-
gislativa, Tribunal de Justiça, 
por meio da Escola Superior 
da Magistratura (Esmagis), e 
Senado Federal.

Foram 3 dias de pai-
néis técnicos que contaram 
com a participação de pes-
quisadores, magistrados, 
cientistas, ambientalistas e 
parlamentares, com o objeti-
vo de contribuir com o aper-
feiçoamento do Projeto de 
Lei nº 5.482/2020 – de autoria 

do senador mato-grossense 
Wellington Fagundes – que 
propõe a criação do Estatuto 
do Pantanal.

“Fomos pegos de sur-
presa com essa conferência. 
Nós não fomos convidados a 
participar da mesa de debates 
do evento, apenas para par-
ticipar como ouvintes nesta 
discussão. Isso não tem fun-
damento”, critica o presidente 
do Sindicato Rural de Poconé-
-MT, Raul Santos Costa Neto. 
“É como se estivéssemos num 
condomínio onde a fachada 
dele vai ser alterada, pintada, 
reformada, mas os donos das 
casas de dentro do condomí-
nio não têm voz! E quem vai 
falar o que vai ser feito na fa-
chada do condomínio são os 
vizinhos, o pessoal de fora do 
condomínio… então, acredi-
to que não é a forma certa. A 
gente espera ser procurados 
e ser ouvidos”, comenta.Para Guedes, previsões de crescimento baixo podem não se confirmar 

Evento reuniu pesquisadores, ambientalistas, 
magistrados e parlamentares 

PARABÉNS, GOVERNO!

Inflação será principal problema
econômico em 2022, diz ministro

MOTOS

Produção ultrapassa um
milhão de unidades no ano

PANTANAL

Produtores questionam 
ausência do setor em 
conferência sobre 
Estatuto
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e Similares (Abraciclo).
Na avaliação do presiden-

te da entidade, Marcos Ferma-
nian, o setor mantém o ritmo 
de produção aquecido, com a 
indústria de motocicletas mos-
trando uma evolução positiva 
em sua curva de produção ao 
longo deste ano.

“Esse número é ainda 
mais significativo quando ana-
lisamos o contexto do ano, que 
começou com um primeiro 
bimestre muito difícil devido a 
segunda onda da pandemia do 
coronavírus em Manaus, que 
comprometeu cerca de 100 mil 
unidades. Desde então as fabri-
cantes têm imposto um ritmo 
intenso na produção para aten-
der a demanda”, disse.

junto a campanha Solidária, 
em que os consumidores ga-
nhadores dos prêmios indicam 
instituições filantrópicas para 
receber recursos financeiros.

nal com instituições financei-
ras feita pelo Banco Central 
(BC), os analistas de merca-

do projetam crescimento 
de 0,9% para o PIB em 2022 
e inflação oficial pelo Índice 

Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), de 4,8% 
no próximo ano.

Foram produzidas 28,1% a mais na comparação com 2020

FOTO: DIVULGAÇÃO



EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 002/2021
OBJETO: Contratação de serviço SaaS (Software as a Service) para opera-

serviço SaaS (Software as a Service) para operacionalização da compensação 

ADÉLIO DALMOLIN
DIRETOR EXECUTIVO DO PREVISO

LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 
na cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 

VENDAS

66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS
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O SINSPUMCOL - SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS 
DE COLIDER-MT.

CNPJ:32.946.055/0001-85
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

JOSÉ MARIA CARDOSO FILHO
Presidente do Sinspumcol
CPF/ MF nº 459.042.351-00

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA GUARITA  - MT  

RESULTADO JULGAMENTO PREGÃO ELETRÔNICO 31/2021 
 

Na data de 25/10/2021 às 08:30 horas, foram abertas as propostas referente a 
licitação supracitada, requisitada pelo órgão:06 002 DEPARTAMENTO ATENCAO 
BASICA. E devidamente acompanhada por esta comissão de licitação, estamos 
assim de acordo com as normas legais vigentes. Tendo como vencedores os 
listados abaixo. Objeto :Registro de preços para futura e eventual aquisição de 
materiais e medicamentos para uso no Centro de Saúde do Município de Nova 
Guarita – MT. 
 

4747 CENTERMEDI COMERCIO DE PRODUTOS 
HOSPITALARES LTDA 03.652.030/0001-70 

TOTAL 
VENCEDOR R$ 
41.918,50 

4858 DELCA ARTIGOS MEDICOS LTDA 
31.940.808/0001-82 

TOTAL 
VENCEDOR R$ 
1.050,00 

4750 EXEMPLARMED COMERCIO DE PRODUTOS 
HOSPITALARES LTDA 23.312.871/0001-46 

TOTAL 
VENCEDOR R$ 

8.168,10 
4776 F&F DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA 

28.093.678/0001-85 
TOTAL 

VENCEDOR R$ 
23.559,00 

4864 FEMAP COMERCIO DE PRODUTOS 
HOSPITALARES EIRELI 
22.803.038/0001-35 

TOTAL 
VENCEDOR R$ 

13.779,66 
4865 FIA COMERCIO DE PRODUTOS HOSPITALARES 

LTDA 40.724.582/0001-73 
TOTAL 

VENCEDOR R$ 
32.619,20 

4752 GOLDENPLUS - COMERCIO DE MEDICAMENTOS 
E PRODUTOS HOSP 17.472.278/0001-64 

TOTAL 
VENCEDOR R$ 

7.947,00 
5292 HIPERDENTAL COM. PROD ODON E MED HOSP 

LTDA EPP 13.994.852/0001-93 
TOTAL 

VENCEDOR R$ 
64.617,44 

4746 INOVAMED COMERCIO DE MEDICAMENTOS 
LTDA 12.889.035/0001-02 

TOTAL 
VENCEDOR 
R$37.555,20 

4690 LUVERMED DISTRIBUIDORA DE 
MEDICAMENTOS LTDA 19.391.064/0001-99 

TOTAL 
VENCEDOR R$ 

23.402,40 
100316 MD COMERCIO E MPREENDIMENTOS 

FARMACEUTICOS LTDA 14.234.142/0001-28 
TOTAL 

VENCEDOR R$ 
70.051,65 

4704 MED VITTA COMERCIO DE PRODUTOS 
HOSPITALARES LTDA 28.418.133/0001-00 

TOTAL 
VENCEDOR R$ 

37.307,65 
4859 MMH MED COMERCIO DE PRODUTOS 

HOSPITALARES LTDA 21.484.336/0001-47 
TOTAL 

VENCEDOR R$ 
45.601,35 

4774 NORTELAB COMERCIO ATACADISTA DE 
PRODUTOS LAB LTDA 28.729.142/0001-03 

TOTAL 
VENCEDOR R$ 

34.249,81 
4860 NOSSA DENTAL PRODUTOS ODONTOLÓGICOS 

LTDA 12.095.582/0001-16 
TOTAL 

VENCEDOR R$ 
24.794,00 

4862 PONTOMEDI DISTRIBUIDORA DE 
MEDICAMENTOS LTDA 
37.374.797/0001-05 

TOTAL 
VENCEDOR R$ 

3.449,95 
4822 PRO-REMEDIOS DISTRIBUIDORA DE 

PRODUTOS 05.159.591/0001-68 
TOTAL 

VENCEDOR R$ 
26.890,50 

4693 SUPERMEDICADISTRIBUIDORA HOSPITALAR 
EIRELI 06.065.614/0001-38 

TOTAL 
VENCEDOR R$ 

57.633,31 
5610 VEDOVOTO E RIBEIRO LTDA ME 

17.439.244/0001-78 
TOTAL 

VENCEDOR 
R$132.664,55 

4863 WERBRANDISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS 
LTDA 04.372.020/0001-44 

TOTAL 
VENCEDOR R$ 

3.834,50 
 

Nova Guarita - MT, 18 de Novembro de 2021. 
Graciela Schuster 
Pregoeira Oficial 

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - Nº. 056/2021 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe da pregoeira, comunica 
a todos os interessados que realizará no próximo dia 06 de dezembro de 
2021 às 14h30min (Horário de Brasília/DF) por meio do site 
www.bllcompras.org.br o “PREGÃO ELETRÔNICO SISTEMA REGISTRO 
DE PREÇO PARA FUTURAS E EVENTUAIS AQUISIÇÕES DE AR 
MEDICINAL, NITROGÊNIOS, OXIGÊNIO MEDICINAL E ACESSÓRIOS 
NECESSÁRIOS PARA SUPRIR AS NECESSIDADES DA SECRETÁRIA DE 
SAÚDE DE MATUPÁ/MT”. A inserção das propostas será até as 10:00 horas 
do dia 06/12/2021 (Horário de Brasília/DF). Maiores informações através do 
Edital nº. 0132/2021, que estará disponível no site 
http://www.matupa.mt.gov.br/Administracao/Portais/ e www.bllcompras.org.br 
ou deve ser solicitado pelo e-mail atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à 
sede da Prefeitura Municipal localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-
022, fones (66) 3595-3100 das 07h00min às 11h00min. Matupá – MT, 18 de 
novembro de 2021. ALEXSANDRA TOSTA BATISTA - Pregoeira Oficial - 

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - Nº. 057/2021 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe da pregoeira, comunica 
a todos os interessados que realizará no próximo dia 07 de dezembro de 
2021 às 14h30min (Horário de Brasília/DF) por meio do site 
www.bllcompras.org.br o “PREGÃO ELETRÔNICO SISTEMA REGISTRO 
DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE TONER E 
CARTUCHOS PARA IMPRESSORA EM ATENDIMENTO AS 
SECRETARIAS MUNICIPAIS DE MATUPÁ/MT”. A inserção das propostas 
será até as 10:00 horas do dia 07/12/2021 (Horário de Brasília/DF). Maiores 
informações através do Edital nº. 0133/2021, que estará disponível no site 
http://www.matupa.mt.gov.br/Administracao/Portais/ e www.bllcompras.org.br 
ou deve ser solicitado pelo e-mail atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à 
sede da Prefeitura Municipal localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-
022, fones (66) 3595-3100 das 07h00min às 11h00min. Matupá – MT, 18 de 
novembro de 2021. ALEXSANDRA TOSTA BATISTA - Pregoeira Oficial - 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 067/2021 – SRP Nº 078/2021 
 
O Município de Vera – MT, através de seu Pregoeiro Oficial, nomeado pela 
Portaria nº 015/2021, torna Público para conhecimento dos interessados, que 
realizará às 10h00min (Horário Local), do dia 02 de Dezembro de 2021, 
na Sala de Licitações da Prefeitura Municipal, sito a Av. Otawa, 1651, Centro 
– Vera - MT, abertura do PREGÃO PRESENCIAL Nº 067/2021, com 
Registro de Preços nº 078/2021, DESTINADO À FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇO DE LOCAÇÃO DE ESTRUTURAS TEMPORÁRIAS PARA 
REALIZAÇÃO DE EVENTOS, VISANDO ATENDER AS AÇÕES DAS 
SECRETARIAS MUNICIPAIS, tipo “menor preço por ITEM”, conforme 
Termo de Referência. O edital completo poderá ser retirado no endereço 
eletrônico www.vera.mt.gov.br, ou ainda na Prefeitura Municipal de Vera - 
MT, no Departamento de Licitações, com sede na Avenida Otawa, n° 1651, 
Bairro Esperança, em Vera - MT, de segunda a sexta-feira no horário de 
atendimento das 07:00 às 13:00 horas. Informações poderão ser obtidas pelo 
telefone: (66) 3583-3100 ou pelo e-mail: licitacaovera@gmail.com  
 

Vera – MT, 18 de novembro de 2021 
JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA 
PREGOEIRO – Portaria nº 015/2021 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 066/2021 – SRP Nº 077/2021 
 
O Município de Vera – MT, através de seu Pregoeiro Oficial, nomeado pela 
Portaria nº 015/2021, torna Público para conhecimento dos interessados, que 
realizará às 08h00min (Horário Local), do dia 02 de dezembro de 2021, na 
Sala de Licitações da Prefeitura Municipal, sito a Av. Otawa, 1651, Centro – 
Vera - MT, abertura do PREGÃO PRESENCIAL Nº 066/2021, com Registro 
de Preços nº 077/2021, visando a FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS TÉCNICOS DE ENGENHARIA PARA EXECUÇÃO DE 
SONDAGEM DE ENSAIOS DE PERCOLAÇÃO DE SOLO ATENDENDO A 
SOLICITAÇÃO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, CULTURA 
E DESPORTOS, tipo “Menor Preço Global”, conforme descrito no Termo de 
Referência do Edital. O edital completo poderá ser retirado no endereço 
eletrônico www.vera.mt.gov.br, (Publicações/Licitações/Pregão Presencial) 
ou ainda na Prefeitura Municipal de Vera - MT, no Departamento de 
Licitações, com sede na Avenida Otawa, n° 1651, Bairro Esperança, em Vera 
- MT, de segunda a sexta-feira no horário de atendimento das 07h00min às 
13h00 min. Informações poderão ser obtidas pelo telefone: (66) 3583-3100 
ou pelo e-mail: licitacaovera@gmail.com; 
 

Vera – MT, 18 de novembro de 2021 
JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA 
PREGOEIRO – Portaria nº 015/2021 
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Luiz Adriano disputa bola com Miranda durante o clássico 
entre Palmeiras e São Paulo

DA REPORTAGEM

Em baixa com a torcida 
do Palmeiras, Luiz Adriano foi 
xingado ao ser substituído 
no segundo tempo do clássi-
co contra o São Paulo, nesta 
quarta-feira, no Allianz Par-
que, pelo Brasileirão. O ata-
cante respondeu com aplau-
sos de forma irônica e gerou 
ainda mais irritação das pou-
co mais de 35 mil pessoas, 
que passaram a gritar: “Ei, 
Luiz, vai tomar no c... / Luiz, c..., 
fora do Verdão!”.

Escalado desde o início 
no Choque-Rei, já que Abel 
Ferreira poupou os principais 
jogadores, o camisa 10 teve 
mais uma partida apagada. 
Antes de a bola rolar, quan-
do o time foi anunciado no 
sistema de som da arena, seu 
nome não foi gritado pelo 
público.

A relação entre o cen-
troavante e a torcida palmei-
rense não é boa há algum 
tempo. Desde que o público 
voltou aos estádios, em ou-
tubro, ele conviveu com pro-
blemas. Na derrota para o RB 
Bragantino, a transmissão do 

Premiere flagrou o atacante 
discutindo com um torcedor 
enquanto ainda estava no 
banco de reservas. Um vídeo 
ainda viralizou nas redes so-
ciais com o atleta xingando 
alguns palmeirenses na ar-
quibancada do Allianz Par-
que.

Duas semanas depois, 
ao marcar contra o Sport, 
saiu pedindo silêncio ao pú-
blico no estádio. Ele foi adver-
tido pela diretoria por conta 
do ato. Artilheiro do Palmei-
ras na temporada passada 
com 20 gols, Luiz Adriano 
está bem mais apagado em 
2021, com apenas cinco gols. 
Neste ano, já foi advertido por 
desrespeitar a quarentena, 
quando atropelou uma pes-
soa na saída de um shopping, 
foi multado pela diretoria.

Apesar da importância 
na tríplice coroa da tempora-
da passada, o atacante hoje é 
o reserva atrás de Rony, que 
mesmo sem ser centroavan-
te de origem tem sido o atle-
ta mais adiantado no time 
ideal de Abel Ferreira. Luiz 
Adriano tem contrato com o 
Verdão até 2023.

PALMEIRAS

Luiz Adriano é vaiado, 
responde com aplausos e 
ouve um “fora do Verdão”

Estreia do Circuito de Jeddah será daqui a três semanas

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

Com a conclusão de 
mais uma etapa da Fórmula 1 
em 2021, no GP de São Paulo 
do último domingo, os olhos 
da categoria se voltam para 
as três rodadas finais do cam-
peonato; entre elas, porém, 
está o ainda inacabado Cir-
cuito de Jeddah, palco do es-
treante GP da Arábia Saudita 
em 5 de dezembro. Mas ape-
sar da etapa enfrentar longos 
atrasos nas obras, a F1 acredi-
ta que a pista será concluída 
a tempo.

“É possível que algu-
mas coisas ainda não estejam 
prontas, mas a pista estará 
feita, tudo que é prioridade 
está lá. Vocês verão o nível de 
show que eles vão trazer tam-
bém, muito trabalho foi feito”, 
comentou Stefano Domeni-
cali, presidente da categoria.

A prova sucederá o tam-
bém estreante GP do Catar, 
que será realizado neste fim 
de semana. Será a primeira 
vez que a Arábia Saudita re-

Meia foi substituído ainda no primeiro tempo 
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FÓRMULA 1

Circuito da Arábia Saudita ficará
pronto a tempo, apesar de atraso

ceberá a F1. A promessa é que 
o circuito, localizado às mar-
gens do Mar Vermelho, seja o 
segundo maior do campeo-
nato com 27 curvas e 6,175 km 
de comprimento - atrás ape-
nas de Spa-Francorchamps, 
que tem 7,004 km.

No entanto, o atraso no 
cronograma das obras já é 
uma realidade reconhecida 
pela organização da prova 
desde setembro, embora ga-
rantam estar “correndo con-
tra o relógio” para assegurar a 
prova no próximo mês. 

A última atualização 
sobre o andamento da cons-
trução detalha que, além da 
pista, o paddock e as áreas de 
hospitalidade foram concluí-
dos.

O GP da Arábia Saudita 
será o penúltimo de um cam-
peonato acirrado entre Lewis 
Hamilton e Max Verstappen. 
A disputa sucede a corrida 
deste fim de semana, no Ca-
tar, e vem antes da rodada fi-
nal, no GP de Abu Dhabi em 
12 de dezembro.

Workshop recebe apoio dos conselhos 
Federal e Regional de Educação Física
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Cerca de 200 profis-
sionais se inscreveram no 2º 
Workshop de Educação Físi-
ca, Esporte e Saúde do Nor-
te de Mato Grosso. Os parti-
cipantes vieram de cidades 
como Colíder, Sorriso, Cuiabá, 
entre outras. O evento cha-
mou a atenção e fortaleceu o 
apoio de representantes dos 
Conselho Federal de Educa-
ção Física (CONFEF) e Conse-
lho Regional de Educação Fí-
sica da 17ª Região do Estado 
de Mato Grosso (CREF17/MT).

“É importante trazer 
qualificação para esses pro-
fissionais, para que eles pos-
sam oferecer novas ideias, 
tecnologias e atividades aos 
estudantes. Nesse workshop 
tivemos diversos palestran-
tes, inclusive que estão na 
linha de frente formando ou-
tros educadores”, ponderou 
o vice-presidente do CONFE, 
Carlos Eilert.

O presidente do CREF17/
MT, Edson Manfrin, tam-
bém parabenizou o evento 
e salientou a importância da 
troca de conhecimento para 
o fortalecimento dos edu-
cadores. “Esse evento é um 
momento oportuno de no-
vos conhecimentos e atua-
lizações. Essa troca de expe-
riências entre profissionais é 
fundamental para o aprimo-
ramento da classe”, afirmou o 
presidente.

O palestrante e assis-
tente da seleção de basque-
te de base, Carlos de Oliveira, 
incentiva que ações seme-
lhantes ao Workshop sejam 
realizadas em todo o país. 
“A gente precisava de outras 
ações como essas, em outras 
cidades e outros estados. O 
evento está tão bem organi-
zado que nos próximos anos 
podem contar com a minha 
participação”, salientou o pa-
lestrante.

A oportunidade cha-
mou a atenção de diversos 
profissionais da região, como 
o professor de Educação Fí-
sica, Marcio Fernandes Alves 
Sobrinho, que viajou 155,9 km 
(de Colíder a Sinop) para par-
ticipar do evento.

“O que temos em Sinop 
é uma grande oportunidade, 
a qualidade dos profissionais 
que estão palestrando aqui 
pode agregar muito à nossa 
profissão e temos professo-
res com novas metodologias 
para tirarmos as nossas dú-
vidas. Mesmo não morando 
em uma cidade próxima, fi-
zemos questão de vir parti-
cipar para melhorar o nosso 
conhecimento”, afirmou Al-
ves Sobrinho.

O também professor 
de Educação Física/ forma-
dor do Centro Municipal de 
Formação para Profissionais 
da Educação de Sorriso-MT 
(CEMFOR), docente e coorde-
nador do curso de Educação 
Física da Faculdade Centro 
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SINOP. Número de participantes inscritos no evento chamou atenção de representantes

Mato-grossense (FACEM), 
Willian Bordin, manifestou 
ter gostado do evento e des-
tacou que em 2022 a presen-
ça dele está garantida.

“O evento em si, tem 
uma grandiosidade gigan-
tesca, é uma oportunidade 

Evento chamou atenção de representantes do CONFEF e CREF17/MT

DA REPORTAGEM

O Corinthians ganhou 
uma preocupação para o 
clássico de domingo (21), 
contra o Santos, às 15h, na 
Neo Química Arena, pela 34ª 
rodada do Campeonato Bra-
sileiro. Com um desconfor-
to no músculo posterior da 
coxa direita, o meio-campis-
ta pediu para sair ainda no 
primeiro tempo da derrota 
por 1 a 0 contra o Flamengo, 
no Maracanã, e deu lugar 
ao volante Du Queiroz. Ele 
ficou em campo por cerca 
de 23 minutos. Segundo a 
assessoria de imprensa do 
Timão, o jogador será reava-
liado em São Paulo. O cami-
sa 11 vinha numa sequência 
de 19 partidas consecutivas 

CORINTHIANS

Giuliano sai com dores musculares
e vira preocupação para clássico

como titular. Outro que saiu 
e recebeu atendimento no 
banco de reservas foi Jô, que 
deu lugar a Vitinho na se-
gunda etapa, quando Sylvi-
nho mexeu na estrutura da 

ímpar e única para que os 
profissionais da nossa área 
tenham contato com essas 
pessoas. No próximo ano, po-
dem contar com a nossa pre-
sença.  Uma sugestão é que 
possamos embarcar na parte 
científica para ampliar ainda 

mais o nosso conhecimento”, 
pontuou Willian.

Com as inscrições con-
firmadas, nos três dias de 
evento, aproximadamente 
500 kg de alimentos não pe-
recíveis foram arrecadados.

Todas as ações segui-

ram os protocolos de biosse-
gurança recomendados pelo 
Ministério da Saúde. 

A organização apon-
tou estar otimista para 2022, 
principalmente com término 
da pandemia e retomada das 
atividades presencias.

equipe. O atacante fez gelo 
na coxa esquerda, mas não 
deve ser problema para a 
sequência da equipe.

O Timão, é bom lem-
brar, pode voltar a ter Willian 

no banco de reservas no 
clássico do fim de semana. 
Desfalque nos últimos sete 
jogos, ele se recuperou de 
lesão muscular e já faz trei-
nos com bola.
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Alimentação sem a presença de produtos de origem animal é cada dia
mais adotada no Brasil

DA REPORTAGEM

Oito a cada 10 presos 
não possuem documentação 
completa em seus prontu-
ários. Para mudar essa rea-
lidade, o Tribunal de Justiça 
(TJMT) e o Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE-MT) se junta-
ram em uma força-tarefa 
com o objetivo de coletar os 
dados biométricos e provi-
denciar a confecção de docu-
mentos. A Ação Nacional de 
Identificação Civil e Emissão 
de Documentos às Pessoas 
privadas de liberdade é uma 
iniciativa do Conselho Nacio-

NO ESTADO

8 em cada 10 presos não possuem
documentos, estimam TJ e TRE

nal de Justiça (CNJ).
Os dados da falta de 

documentação dos presos 
levam em conta a dados co-
letados pelo governo federal 
no ano de 2017, informações 
coletadas em 14 unidades da 
federação davam conta que 
oito em cada dez presos não 
tinha documento de identifi-
cação.

Segundo o CNJ, a pro-
posta é que a identificação 
seja internalizada como um 
fluxo regular dentre as roti-
nas da atuação do sistema 
de Justiça, como mecanismo 
para exercício da cidadania. 

A ideia é garantir a emissão 
de documentos importantes 
como a carteira de identida-
de e registro civil, “o que per-
mitirá a inclusão em projetos 
de profissionalização, educa-
ção e atendimento pela rede 
de saúde e assistência social”.

Para o trabalho em 
Mato Grosso foram convo-
cados servidores da Justiça 
Estadual, Justiça Federal e 
da Secretaria de Administra-
ção Penitenciária (SAAP) que 
atuam nas áreas de tecnolo-
gia da informação, audiência 
de custódia e na corregedoria 
do Tribunal de Justiça, eles já 

foram treinados para atuar 
nas unidades prisionais.

Segundo o TJ, incial-
mente, o cadastramento está 
sendo feitos nas audiências 
de custódia, como já está 
acontecendo no Núcleo de 
Audiência de Custódia do Fó-
rum de Cuiabá. 

Ao todo, 25 técnicos e 
servidores de Mato Grosso 
participaram do treinamen-
to. Eles deverão atuar como 
multiplicadores, que irão re-
passar o conhecimento e o 
treinamento a todos os servi-
dores que atuam nas audiên-
cias de custódia.

DA REPORTAGEM

A Secretaria de Saúde 
de Lucas do Rio Verde infor-
ma que, a partir de segunda-
-feira (22), a Central de Re-
gulação estará atendendo 
em novo endereço. O órgão, 
onde são realizados os agen-
damentos de consultas, exa-
mes e cirurgias, vai passar a 
funcionar no prédio do anti-
go Fórum, localizado na Rua 
Corbélia, Jardim das Palmei-
ras.

De acordo com a secre-
tária de Saúde, a médica Fer-
nanda Heldt Ventura, o aten-

dimento aos luverdendes é 
uma prioridade e deve ser 
melhorado sempre, visando a 
humanização dos serviços e a 
otimização na utilização dos 
recursos. “Após a reforma to-
tal, esse novo endereço vai se 
tornar o Espaço Saúde, com 
diversos serviços à popula-
ção”, declarou a secretária.

Para ser atendido, o lu-
verdense precisa estar mu-
nido de documento pessoal 
com foto. 

O atendimento é de se-
gunda a sexta, das 7h às 11h. 
O WhatsApp para contato é o 
(65) 3548-2527.

DA REPORTAGEM

O número de inscritos 
no Exame Nacional do Ensi-
no Médio (Enem) neste ano 
é quase 30% menor do que 
no ano passado, em Mato 
Grosso. 

As provas ocorrem nos 
dois próximos domingos, 21 
e 28 de novembro. De acor-
do como coordenador do 
Enem em Mato Grosso Edu-
ardo Octaviano, cerca de 70 
mil estudantes fizeram a ins-
crição nas provas deste ano. 

No ano passado foram 
mais de 98 mil alunos inscri-
tos.

O exame será aplicado 
em 57 municípios de Mato 
Grosso, em 183 locais de pro-
va. Para a aplicação, os locais 
precisam adotar medidas 
para a prevenção ao contá-
gio da Covid-19.

De acordo com o edi-
tal do Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educa-
cionais (INEP), publicado em 
2 de junho deste ano, foram 

DA REPORTAGEM
G1-MT

Por amor aos animais, 
por um estilo de vida mais 
saudável, pelo meio ambien-
te, por restrições alimenta-
res. São variados os motivos 
que levam as pessoas a se 
tornarem vegetarianas ou 
veganas, estilos de vida que 
cresceram no mundo todo 
nas últimas décadas. Em 
Mato Grosso, não é diferen-
te. Apesar de o consumo de 
carnes e outros produtos 
de origem animal ainda ser 
bastante comum na maioria 
dos lares, há uma parcela da 
população que já optou por 
abandonar esse hábito.

Pesquisa da Inteligên-
cia em Pesquisa e Consul-
toria (Ipec) encomendada 
neste ano pela Sociedade 
Vegetariana Brasileira (SVB) 
diz que 46% dos brasileiros 
deixam de comer carne uma 
vez por semana por vontade 
própria. Outro levantamento 
em 2018, feito pelo (extinto) 
Ibope, revelava que 14% se 
consideravam vegetarianos. 
Não há dados sobre a quan-
tidade de veganos no Brasil.

Para Wanessa Miloch, 
28 anos, é possível perceber 
um aumento na quantida-
de de pessoas que optam 
pelo vegetarianismo ou ve-
ganismo na capital mato-
-grossense. “Tem crescido 
sim, tem chegado mais in-
formações às pessoas agora 
com tantos documentários 
e muito conteúdo na inter-
net”, disse.

Ela é vegana desde os 
10 anos. “Bateu em minha 

Cerca de apenas 70 mil estudantes fizeram a
inscrição nas provas 

Órgão irá funcionar no prédio do antigo Fórum, no Jardim 
das Palmeiras 

ENEM 2021

Número de inscritos é quase 30% 
menor do que no ano passado em MT

L.R.VERDE
Central de Regulação passa 
a atender em novo endereço 
a partir de segunda
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acrescentadas as questões 
relacionadas à prevenção do 
novo Coronavírus e o direito 
de reaplicação das provas 
em outro momento para 
aqueles com diagnóstico po-
sitivo para a doença.

Além disso, foram ado-
tadas uma série de proce-
dimentos como: redução 
da capacidade original das 
salas e distanciamento de 
1,5 metro entre os partici-
pantes; local de aplicação 
higienizado para o dia de 
aplicação; cartazes afixados 
na entrada dos locais com 
informações sobre os proce-
dimentos de prevenção que 
serão adotados; uso obri-
gatório de máscaras para 
todos os colaboradores nas 
dependências dos locais de 
aplicação; uso obrigatório 
de face shields para todos os 
colaboradores que atuarão 
com participantes deficien-
tes nas dependências dos 
locais de aplicação; álcool 
em gel disponibilizado em 
todas as salas para uso de to-

consciência que os animais 
estão sofrendo para que 
eu me alimentasse, então 
cortei toda origem animal 
naquele momento, busquei 
me alimentar do básico, le-
gumes, leguminosas, grãos, 
massas. Mas o difícil, na mi-
nha opinião, foram os cos-
méticos. Busquei saber os 
componentes um por um 
para não pegar algo de ori-
gem animal, na época havia 
poucas informações na in-
ternet”, contou.

A professora de ioga 
Bruna Uliana, 28 anos, tam-
bém percebe um cresci-
mento no público que abriu 
mão de produtos de origem 
animal. Há quatro anos ela 
adotou o veganismo, depois 
de oito anos sendo vegeta-
riana. “O vegetarianismo e 
o veganismo estão cada vez 
mais na moda, ainda bem! 
Se quando eu virei vegeta-
riana eu não conhecia nin-
guém com esse estilo de 
vida, hoje eu conheço mui-
tas pessoas que de lá pra cá 
mudaram a alimentação e 
excluíram as carnes e deri-
vados de animais da dieta, 
que passaram a optar por 
produtos de limpeza e cos-
méticos que não sejam tes-
tados em animais”, disse.

Bruna conta que não 
teve influência de ninguém 
ao tomar a decisão e que 
isso ocorreu naturalmente, a 
partir do momento em que 
começou a se questionar 
sobre de onde vem a carne 
que consumimos. “Descobri 
uma indústria extremamen-
te cruel com os animais e 
que gera muitos danos ao 

dos os colaboradores e par-
ticipantes; demarcação do 
distanciamento necessário 
nas entradas das salas uti-
lizadas; salas especiais para 
portadores de deficiência e 

para participantes classifi-
cados como grupo de risco; 
uso obrigatório de máscaras 
para todos os participantes 
nas dependências dos locais 
de aplicação.

Com mais veganos e vegetarianos,
empresários investem no setor
MATO GROSSO. Já é mais fácil encontrar produtos sem origem animal em prateleiras de lojas e supermercados

meio ambiente, pautas às 
quais sou sensível. A partir 
daí eu decidi reeducar meu 
paladar, parei de comer car-
ne numa virada de ano”, dis-
se.

Nenhum vegetariano 
consome carne, mas há di-
ferenças entre eles. Há os 
ovolactovegetarianos (que 
consomem leite e ovos), os 
lactovegetarianos (que não 
comem ovos) e os vegetaria-
nos estritos (que não fazem 
consumo de leite e ovos). Já 
os veganos vão além da ali-
mentação: não consomem 
nada de origem animal ou 
que envolva sofrimento aos 
animais, em todos os setores 
da vida.

NEGÓCIOS
VEGANOS
Essa percepção no au-

mento da demanda na ci-
dade animou jovens empre-
sários a investir nesse nicho 
de mercado, e não somente 
o da alimentação. Com con-
sumidores mais preocupa-
dos com o meio ambiente 
e contra o sofrimento ani-
mal, cresce a quantidade de 
companhias “cruelty free”, 
por exemplo.

Vegetarianos, Bruna 
Kraeski Uriarte, 22 anos, e 
Eduardo Salomão, 20, fun-
daram uma empresa de 
cosméticos veganos em 
meio à pandemia. Ela é es-
tudante de direito e ele, de 
comunicação social. “Es-
colher utilizar ingredientes 
que não envolvessem ativos 
de origem animal ou seus 
derivados sempre foi algo 
muito claro para nós dois”, 

disse Bruna, vegetariana há 
8 anos.

A empresa foi aberta 
em agosto de 2020 a partir 
da necessidade que o casal 
sentiu de não dependerem 
tanto de produtos indus-
trializados. “Estávamos nos 
aprofundando, cada vez 
mais, em pautas relativas 
à preservação ambiental e 
sentimos o enorme desejo 
de produzir nossos próprios 
cosméticos naturais, sem-
pre pensando naquilo que 
era melhor tanto pro nosso 
corpo, quanto pro meio am-
biente”, afirma.

BAIXA OFERTA
DE PRODUTOS

Para Bruna Uliana, 
Cuiabá, em comparação 
com outras capitais brasi-
leiras, ainda é bastante atra-
sada em relação à oferta de 
produtos veganos. “Talvez 
por estarmos no olho do 
agronegócio, acho que as 
pessoas aqui são mais fecha-
das pra isso. Ainda assim, as 
coisas já melhoraram mui-
to na última década. Hoje 
é possível encontrar opções 
veganas em restaurantes, 
industrializados veganos es-
tão aos montes nos merca-
dos etc. Ainda não é tão fácil 
como em outras cidades, 
mas é notável a mudança 
nos últimos anos”, diz.

A professora de ioga 

considera “urgente” repen-
sar a forma como as pesso-
as vivem e como utilizam os 
recursos do planeta, e que a 
principal ferramenta a fim 
de que uma mudança efe-
tiva ocorra a longo prazo é 
a mudança no consumo de 
cada um. Para isso, ela opi-
na, é preciso repensar o que 
consumimos, de onde vêm 
os nossos alimentos, quais 
marcas financiamos e os im-
pactos que elas deixam no 
mundo, por exemplo.

“Até porque a forma 
como vivemos é insusten-
tável a longo prazo e não 
são apenas militantes que 
dizem isso, é a própria ciên-
cia”, explica.
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Governador destina R$ 65,3 milhões 
para asfaltar distritos industriais
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O governador Mauro 
Mendes assinou convênio 
no valor de R$ 65,3 milhões 
para o asfaltamento dos dis-
tritos industriais Razia e Ve-
torasso, em Rondonópolis, 
em parceria com o senador 
Carlos Fávaro e com o pre-
feito José Carlos do Pátio.

O Estado fará o repasse 
de R$ 30 milhões, o sena-
dor outros R$ 30 milhões e 
o prefeito dará a contrapar-
tida de R$ 5,3 milhões para 
as obras. “Esse recurso vai 
ser aplicado na recuperação 
dos distritos industriais. É 
uma parceria para que nós, 
juntos, possamos fazer essa 
ação. Vamos ter belíssimos 
distritos, recuperados, com 
asfalto novinho, para poten-
cializar o crescimento de 
Rondonópolis e o desenvol-
vimento industrial. Rondo-
nópolis já é um grande polo 
e tem vocação para crescer 
ainda mais com essa bela 
infraestrutura”, destacou o 
governador.

De acordo com o pre-
feito, a obra vai abranger a 
pavimentação e drenagem 
dos dois distritos, totalizan-
do 103,5 m² de asfalto novo.

“Eu estou muito otimis-
ta. Rondonópolis tem cin-
co distritos industriais que 
precisam de estrutura para 
esse novo momento pelo 
qual Mato Grosso passa. 
Estamos construindo essa 
parceria e quero agradecer 
ao governador, ao senador, 
aos nossos deputados e ve-
readores por esse apoio”, 
pontuou Pátio.

Para o senador Carlos 
Fávaro, a iniciativa do Go-
verno do Estado em atuar 

de forma conjunta com a 
bancada e os prefeitos não 
só nessa obra, mas em vá-
rias outras espalhadas por 
Mato Grosso, já tem dado 
excelentes resultados.

RONDONÓPOLIS. Contrapartidas são: R$ 30 mi do Estado, mais R$ 30 mi de senador e R$ 5,3 mi da Prefeitura

Mauro Mendes assina convênio para asfaltar distritos em Rondonópolis 

FOTO: MAYKE TOSCANO

“Todos estamos unidos 
para fazer mais pela popu-
lação de Rondonópolis. É 
assim que dá certo e esta-
mos dando esse exemplo 
de sucesso. Com a união de 

esforços e de recursos, con-
seguimos fazer mais, fazer 
um estado melhor e levar 
entregas ao cidadão”, af ir-
mou.

Também participaram 

do ato: o deputado federal 
Neri Geller; os deputados 
estaduais Sebastião Rezen-
de, Nininho e Thiago Silva; 
os secretários de Estado 
Mauro Carvalho (Casa Civil) 

e Marcelo de Oliveira (Infra-
estrutura); a primeira-dama 
de Rondonópolis, Neuma 
de Morais; além de verea-
dores e lideranças políticas 
locais.
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